
ATA DA 107ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ

Ao sétimo dia do mês de outubro de 2022, às 13h33min reuniram-se os docentes do DECEB, na

sala 2.18 do Pavilhão de Aulas, sob a presidência do seu Chefe, o professor Leonardo Lucas

Carnevalli  Dias.  Estavam presentes os docentes Adélia Conceição Diniz,  Alejandra Semiramis

Albuquerque,  Amauri  Geraldo de Souza,  Anderson Oliveira  Latini,  Ana Paula  Coelho Madeira

Silva,  Cristiane  Alcantara  dos  Santos,  Éric  Marsalha  Garcia,  Hosane  Aparecida  Taroco,  Júlio

Onésio Ferreira Melo, Kassílio José Guedes, Leandro Mendes de Souza e Weler Walace dos

Santos. Justificou ausência o docente Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva, devido ao seu encargo

didático. No entanto, o docente conseguiu participar do momento final da assembleia. O docente

Cleber encontra-se em afastamento parcial para cumprimento de estágio pós-doutoral até o final

de fevereiro do próximo ano e o docente Leonardo Lima encontra-se em missão de pesquisa no

exterior  até  abril  do  próximo  ano.  No  entanto,  o  docente  Cleber  conseguiu  participar  da

Assembleia como convidado.   Informes Gerais:  a)  Realocação do Departamento.  O docente

Leonardo iniciou sua fala informando a conclusão da mudança do Deceb para o Pavilhão de

Aulas, mas ainda há algumas adaptações pendentes de resolução, entre elas a instalação do

aparelho  de  ar  condicionado  nos  gabinetes  dos  docentes  Alejandra/  Leonardo  Dias, Ana

Paula/Weler e Hosane/Éric, levantamento para troca de tomadas para os modelos de 20 amperes

e a instalação de cortinas nos gabinetes em que houver necessidade. Com relação à finalização

da  linha  de  gás  para  as  áreas  de  Química,  o  docente  informou  que  esta  dependerá  da

regularização das pendências trabalhistas da empresa.  Com relação ao edital de manutenção de

equipamentos para o próximo ano, o docente informou que o prazo para envio dos itens passíveis

de  manutenção  encerra  na  data  de  hoje,  e  reforçou  que  todos  que  tiverem  demanda  a

encaminhem.  Com relação à vaga ociosa, o docente Leonardo informou que a redistribuição não

será  mais  possível,  pois  existe  concurso vigente  na  UFSJ,  cujo  tópico  “Anatomia  Vegetal”  é

contemplado no certame, que está válido até julho do próximo ano. Desta forma, o Deceb solicitou

ao setor de Concursos da UFSJ a convocação, segundo listagem de candidatos aprovados, e está

aguardando os trâmites do setor.  b) Informes Comissões. A docente Cristiane (representante da

Comissão de Divulgação do CSL) informou que houve uma reunião com o objetivo de levantar

ideias e desenvolver estratégias para a divulgação do Campus para o público-alvo (escolas de

ensino médio).  À princípio,  a estratégia  pensada foi  uma reunião com os representantes  das

escolas, e em seguida uma visita destes para apresentação do CSL. Em um segundo momento, a

vinda  dos  estudantes,  sendo  que  nesta  vinda  deverão  ser  apresentados  alguns  projetos

desenvolvidos  em  todas  as  áreas.  Neste  sentido,  a  docente  sugeriu  que  todos  que  tiverem

interesse,  deixem  um  projeto  preparado  para  receber  os  estudantes.  Dando  continuidade  o

docente Latini (representante da Comissão de sustentabilidade do CSL), destacou que na reunião

ocorrida com a comissão, foi discutida a possibilidade de investimento no CSL por parte de uma

empresa internacional  (Bravo Motors),  e  para  tal  está  sendo desenvolvido um formulário  que
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deverá  conter  a  apresentação  de  projetos  desenvolvidos  no  CSL  que  tenham  um  viés  na

sustentabilidade. O docente destacou a importância do preechimento por todos os docentes.  c)

Edital 001/2022. Eleição para chefe e subchefe do Deceb. O docente Leonardo informou que o

edital será divulgado no próximo mês, e o período de inscrições será entre os dias sete a onze de

novembro  e  a  eleição  no  dia  vinte  e  três.  Finalizando  os  informes  gerais,  o  docente  Latini

agradeceu  ao  Departamento  pelo  apoio  com  relação  ao  evento  ocorrido  na  UFMG  sobre  a

popularização da Ciência.  Primeiro ponto de pauta –  Aprovação da ata da 106º Assembleia

Departamental Ordinária. O docente Leonardo perguntou se todos estão de acordo com a última

versão encaminhada da ata da 106ª Assembleia Departamental. A assembleia aprovou a mesma

por unanimidade e o documento será disponibilizado no Sipac para assinatura de todos. Segundo

ponto de pauta.  Indicação e aprovação da banca de avaliação de progressão do docente

Leonardo Lucas Carnevalli  Dias.  O docente  Leonardo  explicou  que  neste  mês  completa  o

interstício para sua progressão. Desta forma, é necessária a nomeação e aprovação da banca

para tal.  A banca terá a seguinte composição:  Alejandra Semiramis Albuquerque (presidente),

Cleber  José  da  Silva  e  Cristiane  Alcantara  dos  Santos.  Todos  os  presentes  manifestaram

concordância com a composição e a banca foi aprovada por unanimidade. O docente Leonardo

destacou  que  a  aprovação  de  seus  Radocs  será  feita  pela  Pró-Reitoria  de  Ensino  (Proen).

Terceiro ponto de pauta. Projeto de Pesquisa da docente Cristiane Alcantara dos Santos.

“Uso  de  Microrganismos  na  melhoria  da  qualidade  do  solo  e  no  desenvolvimento  de

pastagem”. Relatora: Alejandra Semiramis Albuquerque. A relatora realizou a leitura do relato

e ao final concedeu parecer favorável. O docente Júlio Onésio se absteve. Os demais presentes

acompanharam o voto da relatora e o projeto foi aprovado.  Quarto ponto de pauta. Projeto de

Pesquisa da docente Cristiane Alcantara dos Santos. “Determinação da dose de inoculante

a base de bactérias solubilizadoras de fosfato em desenvolvimento inical de pastagem”.

Relatora: Alejandra Semiramis Albuquerque.  A relatora realizou a leitura do relato e ao final

concedeu  parecer  favorável. O  docente  Júlio  Onésio  se  absteve.  Os  demais  presentes

acompanharam o voto da relatora e o projeto foi aprovado. Quinto ponto de pauta.  Projeto de

Pesquisa do docente Cleber José da Silva. “Caracterização morfoanatômica e histoquímica

das estruturas secretoras e caracterização da composição química dos óleos essenciais de

Eucalyptus maculata, E. camaldulensis,  E. dunii e  Syncarpia glomulifera”.  Relator:  Prof.  Paulo

Gonella.  O docente  Leonardo Dias  fez a leitura do relato devido ao docente Paulo estar  em

momento de aula. O parecer do relator foi favorável à realização do projeto.   O docente Júlio

Onésio  se  absteve.  Os  demais  presentes  acompanharam  o  voto  do  relator  e  o  projeto  foi

aprovado. Sexto ponto de pauta. Proposta de Projeto de Extensão do docente Cleber José

da Silva.  Título:  “Música no Campus de Sete Lagoas  – Sala de Música”.  Relator:  Amauri

Geraldo de Souza. O relator realizou a leitura do relato e ao final concedeu parecer favorável. O

docente Júlio  Onésio se absteve.  Os demais presentes acompanharam o voto do relator  e a

proposta de projeto foi aprovada. O relator destacou que essas atividades de extensão são de
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extrema relevância,  devido ao aproveitamento  da carga horária  dos discentes na modalidade

constante no Projeto Pedagógico de Curso “projeto de extensão”. Ao final, o docente Cleber pediu

a palavra para destacar que o local para a sala de música já foi definido em conjunto com a

gestão administrativa do CSL, e será no NIA. Além desta informação, o docente destacou que já

está em contato com a Pró-Reitoria de Extensão e que o retorno dos instrumentos para o CSL já

está sendo viabilizado, e aguardava apenas a aprovação do Projeto em Assembleia e registro do

mesmo junto  à  Pro-Reitoria  de Extensão.  Sétimo ponto de pauta.  Proposta de Projeto de

Ensino  -  Curso  Extracurricular do  docente  Anderson  Latini.  Título:  Entendimento  e

Produção de Ciência. Relator: Leandro Mendes de Souza. O docente Leandro fez a leitura do

relato, e ao final deu parecer favorável, destacando ainda a importância da divulgação da ciência

de forma intensa, tanto para a comunidade acadêmica quanto para a sociedade. O docente Júlio

Onésio se absteve. Os demais presentes acompanharam o voto do relator e a proposta de projeto

foi aprovada. Ao final da aprovação de todos os projetos, o docente Júlio solicitou a palavra e

pediu que constasse em ata que em toda e qualquer aprovação de Projetos, sua opção é pela

abstenção, devido as ressalvas que ele possui com relação à aprovação interna realizada à nível

de  Departamento.  Oitavo ponto  de  pauta.  Disponibilização de  um desktop com sistema

linux. O docente Leonardo informou que existe na secretaria um computador cujo sistema é linux,

e que está à disposição do Deceb.  Os docentes Leandro e Júlio manifestaram interesse, e o

docente Leandro optou por aguardar uma próxima oportunidade para obter uma máquina para seu

laboratório.  Encerrados os pontos previstos, o docente Júlio pediu a palavra e relembrou sobre o

acordo  realizado  no  passado  ,  entre  os  docentes  titulares  das  disciplinas  de  Bioquímica  e

Microbiologia daquela época, onde ambos se uniram para obter a aprovação em um projeto o qual

foi aprovado e a verba contemplou o laboratório de microbiologia. Com esta aprovação, o que

ficou acordado é que a disciplina de Bioquímica não mais utilizaria os laboratórios da área das

Químicas, e sim o de Microbiologia. Essa situação foi levantada já que ,atualmente, a utilização

dos  laboratórios  de  química  vem  sendo  pleiteada  pelo  docente  substituto  da  disciplina  de

bioquímica.. O docente Júlio destacou que os docentes responsáveis devem arcar com os ônus

destas decisões. O docente complementou sua fala destacando que em prol do benefício coletivo

para o Deceb, ele optou por se instalar em seu próprio laboratório, ao invés de ter um gabinete no

prédio do Pavilhão de Aulas. O docente Latini  se manifestou destacando que agiu da mesma

forma, pelos mesmos motivos. O docente Leonardo então ressaltou que esta questão não foi uma

exigência  do  departamento  e  que  os  docentes  em questão  optaram por  gabinetes  em seus

laboratórios,  como uma opção viável  e  boa para todos os envolvidos.  Nada mais  havendo a

declarar, a reunião foi encerrada às 15h08min e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que,

após lida e aprovada, será assinada por todos os presentes.   
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO,
ADMINISTRAÇÃO E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 07/10/2022

ATA DE ASSEMBLEIA DEPARTAMENTAL - ORDINÁRIA Nº 11/2022 - DECEB (12.11) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 04/11/2022 19:56 )
ALEJANDRA SEMIRAMIS ALBUQUERQUE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 1507232

 (Assinado digitalmente em 06/11/2022 16:39 )
AMAURI GERALDO DE SOUZA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

COBIB (12.32)

Matrícula: 2145838

 (Assinado digitalmente em 07/11/2022 12:46 )
ANA PAULA COELHO MADEIRA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 1778682

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 07:27 )
ANDERSON OLIVEIRA LATINI
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 1601005

 (Assinado digitalmente em 07/11/2022 14:55 )
CRISTIANE ALCANTARA DOS SANTOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 3146380

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 10:39 )
ERIC MARSALHA GARCIA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 2657536

 (Assinado digitalmente em 07/11/2022 10:50 )
HOSANE APARECIDA TAROCO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 2434901

 (Assinado digitalmente em 10/11/2022 09:00 )
JULIO ONESIO FERREIRA MELO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 1534989

 (Assinado digitalmente em 04/11/2022 21:38 )
KASSILIO JOSE GUEDES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 1193698

 (Assinado digitalmente em 07/11/2022 13:43 )
LEANDRO MENDES DE SOUZA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 1650715

 (Assinado digitalmente em 04/11/2022 19:50 )
LEONARDO LUCAS CARNEVALLI DIAS

CHEFE DE DEPARTAMENTO - TITULAR

DECEB (12.11)

Matrícula: 1973686

 (Assinado digitalmente em 07/11/2022 11:00 )
WELER WALACE DOS SANTOS
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DECEB (12.11)

Matrícula: 2032411
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